

Les plans pour le climat sont très loin d'atteindre les objectifs contre le réchauffement

dimanche 21 mars 2021, par [New Scientist](#) (Date de rédaction antérieure : 26 février 2021).

La hausse de la température ne pourra pas être maintenue sous la barre des 1,5 °C d'ici à 2030 comme le prévoyait l'accord de Paris, selon un rapport de l'ONU, qui demande aux pays signataires d'être plus ambitieux.

Les mesures actuelles de réduction des émissions de CO₂ ne suffiront pas à "éviter les conséquences dévastatrices du dépassement du seuil de 1,5 °C, [explique le New Scientist](#). La communauté internationale est à des années-lumière de l'objectif fixé par l'accord de Paris", malgré les plans climat adoptés récemment par l'Union européenne et le Royaume-Uni, selon un rapport des Nations unies publié le vendredi 26 février.

Selon [cette évaluation des nouvelles politiques environnementales de 48 pays](#), représentant un tiers des émissions mondiales de gaz à effet de serre, leurs efforts cumulés ne devraient les réduire que de 0,5 % d'ici à 2030 par rapport aux niveaux de 2010. Pas suffisant pour le groupe d'experts sur le climat, pour qui "les émissions mondiales doivent chuter d'environ 45 % d'ici à 2030" pour avoir une chance que l'élévation de la température moyenne mondiale ne dépasse pas 1,5 °C par rapport aux niveaux préindustriels, comme précisé dans l'accord de Paris de 2015.

Les engagements pris à ce jour sont "très loin" de l'objectif, souligne le communiqué de la Convention des Nations unies sur les changements climatiques, qui appelle les pays à "proposer des plans plus ambitieux".

"L'évaluation de l'ONU dresse un sombre tableau des perspectives" pour interrompre le cycle du réchauffement climatique, analyse le magazine scientifique. Les signataires de l'accord de Paris auraient dû revoir à la hausse leurs stratégies nationales pour réduire leurs émissions de dioxyde de carbone et de méthane, les principaux gaz responsables du réchauffement de la planète. Mais les nouveaux plans soumis à l'ONU par "de nombreux pays, dont l'Australie, le Japon et la Corée du Sud", ne sont pas plus ambitieux qu'en 2015.

Pas totalement hors de portée

"Il y a lieu de penser que le seuil des 1,5 °C n'est pas encore totalement hors de portée", le rapport évaluant des pays qui ne représentent que 30 % des émissions mondiales, modère le magazine britannique. Trois des plus gros émetteurs, la Chine, les États-Unis et l'Inde, n'ont pas encore soumis leurs plans pour 2030, mais devraient le faire avant le sommet américain sur le climat annoncé par le président [Joe Biden](#) pour le 22 avril prochain.

New Scientist

[Abonnez-vous](#) à la Lettre de nouveautés du site ESSF et recevez chaque lundi par courriel la liste des articles parus, en français ou en anglais, dans la semaine écoulée.

P.-S.

Courrier International

<https://www.courrierinternational.com/article/environnement-les-plans-pour-le-climat-sont-tres-loin-d-atteindre-les-objectifs-contre-le>